

ES UNA APUESTA DE MEDIANO Y LARGO PLAZO

En Illapel buscan levantar un observatorio arqueoastronómico

Óscar Rosales Cid / Illapel

 @eldia_rosales

El alcalde de Illapel, Denis Cortés, explicó que ese municipio está trabajando en un proyecto que pretende instalar un observatorio arqueoastronómico en la comuna.

El anuncio lo hizo en el marco de la celebración del Día Mundial de la Astronomía, que celebrará con una magna actividad el próximo viernes 26 de abril donde habrá presentaciones artísticas y culturales.

En esa línea la autoridad mencionó que ellos están convencidos de la tremenda potencialidad que tienen los cielos de la región y especialmente en Choapa y la comuna de Illapel, por lo que existen muchas oportunidades de poder disfrutar los cielos, lo que los ha llevado a iniciar un trabajo que involucra a la comunidad.

"El Día Mundial de la Astronomía es una buena oportunidad para poder relevar este interés nuestro por dar a conocer nuestra comuna, y desde esa lógica estamos organizando la actividad 'Universo, Estrellas y Rock', donde vamos a tener binoculares nocturnos, telescopios, para que las personas puedan observar los cielos. Habrá un encargado de dar una charla sobre los cielos también", indicó Denis Cortés.

Pero más allá de esta actividad de celebración en que participarán emprendedores locales y los residentes de la comuna, el edil destacó que a largo plazo, buscan potenciar a la comuna mirando hacia el turismo.

Recordó que si bien Illapel tiene algunas aristas productivas históricas como la de los crianceros, agricultores y la minería, creen que esa actividad económica debe ser compatible con otros desarrollos estratégicos y el turismo puede ser uno de esos ejes.

Por lo anterior, están empeñados en avanzar en generar una política comunal, abriendo una oficina de turismo y armando un plan de desarrollo turístico, para lo cual están generando acciones concretas que permitan ir visualizando este trabajo a mediano y largo plazo.

"Pero tenemos un desafío mayor y para eso hemos llegado a un acuerdo con los comuneros de la Quebrada de Cárcamo para que nos puedan ceder un terreno para poder trabajar en el proyecto denominado 'Observatorio Arqueológico Astronómico de Illapel'", dijo, el cual, agregó, no tendrá un ob-



En la Quebrada de Cárcamo se planifica la instalación de un observatorio, proyecto que está recién partiendo, pero que busca acercarse a la comuna de Illapel al turismo.

HENRY VEGA

En el marco de la celebración del Día Mundial de la Astronomía, evento que se llevará a cabo este viernes 26 de abril, el edil de esa comuna dijo que están apostando a este proyecto como un eje de desarrollo estratégico en el área del turismo.

Dos

Universidades están comprometidas con el proyecto de un observatorio que se busca instalar en Illapel.

jetivo científico, sino más bien estará dedicado a la observación del cielo, vinculándolo a la cultura Diaguita, con el objeto que la observación sea más cercana, y poder contar con una infraestructura que les permita mirar las estrellas de manera simple, generando un desarrollo en ese sector.

TRABAJO CON UNIVERSIDADES

El proyecto del observatorio astronómico, impulsado por la consultora EnAcción, en conjunto con el municipio y la comunidad, incorporó a la Universidad de La Serena y la Universidad Central, para trabajar en lo que tiene relación a cómo los pueblos originarios se relacionaban

con la tierra y el cielo.

Para el director de la Cooperativa Agrícola La Colonia, Hugo Polanco, agrupación que comprometió traspasar los terrenos para la construcción del observatorio, el proyecto los tiene muy entusiasmados, porque le dará una plusvalía a la comuna.

"Hay un polo turístico grande que se llevará de la mano este observatorio que incluye a dos universidades. La municipalidad está con muchos bríos apoyándolo y nosotros como cooperativa vamos a ceder en comodato un sector de nuestras tierras para su construcción", afirmó.

Destacó que se realizan gestiones también con algunas embajadas como las de China y Estados Unidos, donde buscan encontrar apoyo. Y respecto al terreno que dicha cooperativa dispondrá, este tendrá una superficie de entre una y una hectárea y media, dependiendo de lo que arrojen los estudios.

Según los análisis que se han hecho en ese sector de la región, Illapel tiene una potencialidad clara de incorporarse de lleno al turismo, pero en el municipio entienden que no es un tema de corto plazo, por lo

“

Tenemos un desafío mayor y para eso hemos llegado a un acuerdo con los comuneros de la Quebrada de Cárcamo para que nos puedan ceder un terreno para poder trabajar en el proyecto denominado 'Observatorio Arqueológico Astronómico de Illapel'”

DENIS CORTÉS
 ALCALDE DE ILLAPEL

que ya han iniciado un trabajo que permita transmitir a la comunidad la importancia de esta área. "Nos hemos puesto a trabajar en distintas líneas para poder ir dando a conocer internamente que en la comuna, podemos conocer nuestros cielos, las estrellas, ir educándonos para que a través de actividades comencemos a llegar turistas", precisó el alcalde de Illapel, Denis Cortés.